
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA  DO COLEGIADO DE GRADUAÇÃO DO CURSO DE 1 

ODONTOLOGIA DA UFMG 2 

Aos 02 (dois) dias do mês de junho de 2014, às 08h30 min na sala 2913 da Faculdade de 3 

Odontologia, reuniu-se o Colegiado de Graduação sob a presidência de sua Coordenadora, 4 
Profa. Maria Inês Barreiros Senna. Presentes à reunião, a Profa. Raquel Conceição Ferreira 5 
(Sub-coordenadora do Colegiado de Graduação), a Profª Rogéli Tibúrcio da Cunha Peixoto 6 
(ODR), a Profª Ana Cristina Borges de Oliveira (OSP), a Profª Célia Regina Moreira Lanza (CPC) 7 
e o Prof. Ênio Lacerda Vilaça (ODR). Havendo quorum regulamentar a Srª Presidente abriu a 8 

sessão. Primeiro ponto de pauta – Comunicados. A) A professora Maria Inês anunciou aos 9 
membros que encaminhou ao DOSP o pedido de prorrogação dos mandatos dos membros 10 
daquele Departamento e que os mesmos foram prorrogados pró tempore até o dia 11/06/2014, 11 
último dia do semestre letivo B) Leitura do Ofício Far 15/2014 de 14 de maio de 2014 que 12 

encaminha o Edital 001/2014 que trata da abreviação do Curso por meio de prova de 13 
conhecimento na disciplina Farmacologia Odontológica (FAR033), solicitação protocolada por 14 
alguns estudantes do Curso de Odontologia. O professor Ênio sugeriu que nas próximas 15 

solicitações, o Colegiado de Graduação de Odontologia indique um docente para compor a 16 
banca de avaliação nestes casos. C) Informou sobre a proposta do I Seminário Integração 17 
Ensino-Serviço a ser realizado em 2014/2º. D) Informou sobre o Ofício Colgrad 028/2014 do dia 18 
15 de maio de 2014 encaminhado ao Departamento de Microbiologia à professora Chefe do 19 
Departamento, professora Patrícia Cisalpino sobre pedido de reunião feita pelo Departamento de  20 

Microbiologia. E) Anúncio do VI Fórum de Coordenadores de Módulo, a ser realizado no 21 
Auditório Hélio de Senna Figueiredo no dia 04/08/2014, no período da manhã. Segundo ponto 22 
de pauta – Aprovação das atas das reuniões dos dias 14/04/2014 e 12/05/2014 – Os 23 
membros solicitaram o envio das ATAS para os seus e-mails para que eles possam ler com 24 

antecedência e serem aprovadas na 1ª reunião do 2º semestre de 2014. As Atas dos dias 18/02 25 
e 10/03, aprovadas na reunião do dia 12/05/2014, deverão ser publicadas na página da 26 

Odontologia da UFMG na internet. Terceiro ponto de pauta – Inversão de pauta:  O professor 27 
Ênio proferiu a leitura  de documento feito em resposta  ao relatório final da Comissão de 28 

Sindicância do ICB sobre a Disciplina Anatomia Odontológica (MOF056). O relatório do 29 
professor Ênio foi aprovado. Retomada da votação dos pareceres referentes aos pedidos de 30 

dispensa em atividades de formação livre e mobilidade internacional pedidas por 31 
estudantes a) A Profª Ana Cristina leu o parecer elaborado referente ao pedido do estudante 32 
Diego Antonio Menegasse Velasquez, registro acadêmico 2010043760 que estava em 33 

intercâmbio na Universidade de Sydney e solicitou integralização de créditos.  Os membros, por 34 
unanimidade aprovaram o parecer da professora Ana Cristina. b) A Profª Célia leu os pareceres  35 

dos pedidos de Aline Aparecida de A. Silva, Laura Carvalho Lamounier e Flávia Passos Leal, 36 
que solicitam integralização de créditos por terem cursado disciplinas obrigatórias em outros 37 

Cursos de Graduação como créditos de formação livre no Curso de Odontologia. Os membros 38 

aprovaram os pareceres lidos pela relatora mas, sugeriram que o Colegiado de Graduação 39 

elabore uma resolução que normatize o aproveitamento de estudos cursados em outros Cursos 40 
ou Instituições de Ensino fora do percurso do Curso de Odontologia. Quarto ponto de pauta – 41 
Parecer sobre pedidos de flexibilização curricular – Os estudantes Hamdia Ankomaa Kassim 42 
registro acadêmico 2009500096, Alessandro Oliveira de Jesus registro acadêmico 2011043462, 43 
Aline Aparecida de Araujo Silva registro acadêmico 2011043489 e Leticia Silva Alonso registro 44 

acadêmico 2010044244, solicitaram integralização de créditos de disciplinas.  O Professor Ênio 45 
Vilaça foi indicado como parecerista nos processos encaminhados pelos estudantes solicitantes. 46 
Quinto ponto de pauta – Outros assuntos – a) Solicitação de alteração da carga horária e 47 
mudança de horário da disciplina Patologia, Estomatologia e Radiologia II. A professora Inês leu 48 
a solicitação encaminhada pela professora Maria Auxiliadora, coordenadora da referida 49 

disciplina, que solicita alteração. O Professor Ênio questionou se a solicitação já havia sido 50 

passada em reunião de Câmara Departamental pois, caso contrário a  proposta não teria 51 

respaldo departamental. Encaminhamentos: Retornar a solicitação para o Departamento aprovar 52 
em Reunião de Câmara Departamental. O Colegiado discutiu e irá fazer sugestões à 53 
coordenação da disciplina. O prof. Ênio sugere que o interessado participe com sustentação 54 
oral, sem direito a voto mas expondo e colocando a necessidade. b) Oferta da Disciplina CIAPV 55 
para atender 1 vaga para o estudante Everton César registro acadêmico 2009041750, reprovado 56 

na referida disciplina em 2014/1º. Os membros sugeriram consultar o estudante a respeito do 57 



horário pretendido através de um termo que discrimine o tempo restante de integralização. c) 58 
Oferta de disciplina optativa à noite para o próximo semestre letivo. Em consulta à funcionária 59 

das clínicas, Ana Tereza, a mesma informou que não é possível o atendimento clínico sem um 60 
funcionário. Os membros sugerem verificar com Ana Tereza se em outros projetos ofertados à 61 

noite os bolsistas FUMP poderiam auxiliar.  Palavra Livre: O Professor Ênio solicita que o 62 
atendimento clínico da Prática de Atenção Integral ao Adulto  e ao Idoso da Clínica 1 seja 63 
transferido para a clínica 2 na terça-feira à tarde pois a incidência de sol é muito forte, o que 64 
torna prejudicial o ensino e a permanência de pacientes idosos na clínica 1. Ele ainda solicita a 65 

oferta da disciplina Clínica do idoso/Geriatria para alunos a partir do 7º período, para reforçar os 66 
conteúdos teóricos da disciplina Atenção Integral ao Adulto  e ao Idoso. O prof. Ênio salientou 67 
que estão acontecendo casos de alunos fotografando pacientes, crianças e postando em redes 68 
sociais. Destinação recurso de R$ 70.000,00. Houve reunião com o Conselho Departamental 69 
para destino do recurso, com um recurso remanescente. O Colegiado definiu que esse recurso 70 

deveria ser destinado à melhoria da infraestrutura das salas de aula, o que foi acatado pela 71 
Diretoria. Para isso, o Colegiado de Graduação, com apoio do estagiário de informática fez o 72 
levantamento dos equipamentos e das necessidades de melhoria e substituições 73 

(computadores, data-show, ventiladores,cortinas, etc). Finalizados todos os assuntos de pauta, a 74 
Profa Maria Inês agradeceu a presença e deu-se por encerrada a sessão da qual lavrou-se a 75 

presente ata, Belo Horizonte, 02 de junho de 2014. 76 
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